

Hurons, sur les bords du lac qui porte leur nom ; les Sioux, les Miamis et les Outagamis, à l'ouest et au sud du lac Supérieur ; les Iroquois, au sud du lac Ontario ; et les Micmacs ou Souriquois, sur la rive sud du bas du Saint-Laurent et de l'Acadie. (1)

Quelle était la religion de ces peuplades sauvages ?

La religion de ces peuplades sauvages, malgré leur croyance à l'immortalité de l'âme et la notion confuse de certaines vérités, n'était qu'un paganisme grossier. Ils admettaient l'existence de deux *esprits* égaux en puissance : le bon et le mauvais *Manitou*, et de plusieurs génies subalternes auxquels ils offraient des sacrifices.

Quelle langue parlaient les tribus sauvages du Canada ?

Les tribus sauvages du Canada parlaient chacune un dialecte différent, qui dérivait cependant de deux langues principales : l'algonquin et le huron.

Quel était le caractère général des sauvages du Canada ?

Les sauvages du Canada, doués de beaucoup d'intelligence, étaient d'un caractère hospitalier, doux en temps de paix, mais féroce en temps

---

(1) La petite colonie française ne comptait encore qu'une poignée d'hommes.